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令和４年度 富士宮第三中学校 学校だより ２月号

１月の下旬には厳しい寒さが続きましたが、幸いにも、生徒たちは大過なく学習や部活動
に力を注げています。２月はまとめの時期です。できたこと、できなかったことを明らかに
し、次の目標を定めていきます。全校集会では次のように話をしました。

学校は何のためにあるのか、そこで何をするのか 佐野和雄

今年度も残りの登校日数は32日となりました。新年度の準備がスタートしています。今日
は「学校は何のためにあるのか」を考えます。先日、県外の高校や推薦入試を受験する生徒
たちと入試前に校長面接を行いました。富士地区の入試より先に行われるためです。その面
接で私は「地元にも高校はあるのに、なぜ県外か、どうしてそう考えたか」と質問しました。
すると、野球で頑張りたいと考えているある生徒は「優れた選手が集まるトップチームで競
い合い、磨き合い、甲子園に行くために貴校を志望しました。僕は野球が好きで、毎日何時
間も練習してきました。チームでもリーダーシップを発揮してきた結果、さらに上でやれる
という手応えを感じました。まわりの大人の意見、実際の見学や体験を通して、貴校に決め
ました。」と言い切りました。また「家から離れて大丈夫？」の問いにも「例え、寂しくな
っても、上を目指す仲間がいるので、一緒に頑張れます。」と応じました。その姿を見て、
この生徒の入試はきっとうまくいくなと感じました。結果は合格でした。自分の目指すこと
や夢を自分の言葉で語れると、言葉や態度に力が宿ります。そして、その言葉や態度は面接
官の心に届きます。これまでの校長面接で、きちんと夢を語れた生徒は皆合格です。
３年生との面接を通して、中学校は何のためにあるのか

を改めて考えました。皆さんならなんて答えますか。「勉
強する（学ぶ）ところ」「大人になる準備をするところ」「自
由を奪うところ」等いろいろあります。どれも言い得てい
ます。私は３年生の姿から「中学校は、生徒が夢を持ち、
その夢を育てるところである」の考えを強くしました。中
学校は義務教育後の目標や夢のためにあるのです。そんな
風に考えると「やらされる」「押しつけられる」と捉えが
ちなことも、「やれる」「試せる」「挑戦出来る」となりま
せんか。学校生活のあらゆることに夢を見つけるヒントが
隠れているのです。３年生から教えていただきました。
３年生の皆さんは２月に私立入試があります。これまで育んできた夢を実現するため、力

を発揮し、夢への扉を自ら開いてください。そして、１・２年生。３年の進路選択時に、自
分の夢を語れるようなりましょう。そのため、これからの時間は、今までできなかったり敬
遠してきたりしたことにも、進んでチャレンジしよう。やることで自分に向いていること、
自分がやりたいことが見えてきます。新年度に向けた準備が、学年、委員会、部活動、各種
行事で始まります。名乗りを上げ、進んで挑戦しましょう。そして、
まわりの人は、その挑戦を応援し、仲間の失敗を笑わない人になり
ます。初めてやることには失敗がつきもの。みんなで挑戦する雰囲
気を高めましょう。
２年生には、すでに、これまでの自分とは違う姿をめざして

生徒会や専門委員会に挑戦している人もいると聞いています。
挑戦する仲間を支え、ともに高め合い、磨き合う三中生として、
残りに32日間を過ごしていきましょう。

 

高校生の話を聞く２年生
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１年：６年生とつながる会・２年：高校生講話開催

来年度入学予定の小学校児童に、中学一年生が中学校生活
の説明をしました。日々の生活の様子や部活動など、わかっ
てもらえるように話し方を工夫したり、スライドを作ったり
して準備し、当日はリモートで伝えました。皆真剣な中に笑
顔も見せながら一生懸命に伝えていました。その様子を見て、
表現力が付いた生徒がかなり増えたと感じました。１年生も
いよいよ先輩になるという実感が湧いてきたようです。
同日、２年生は、キャリア教育の一つとして、「高校生講話」

を実施しました。これは、本校を卒業した高校生を招き、高
校選択のときの気持ちや実際の高校生活について話していただき、中学生の進路決定の参考
にすることを狙いとしています。今回は私立高校の生徒の話でした。高校生全員がしっかり
と準備をしてきてくれたので、わかりやすく、楽しんで聞くことができました。一段と成長
し立派になった高校生の話に、中学生は真剣なまなざしで聞き入っていました。中学生から
いくつも質問が出るなど、自分自身の進路選択に大いに参考になったようです。
このように異校種（小学校や高校など）と交流することは、自分の姿を見つめ直し、中学

生としてどうあるべきか考えたりすることにつながり、人格形成や進路選択等にも役立つこ
とでしょう。今後も継続していきます。

富士山学習発表会参加 学校評議員会開催

今回は分散 第２回学校評議員会を開催しました。今回
開催となり、 は、「６年生とつながる会」「高校生講話」も
本校は富士宮 見ていただきました。評議員の皆様からは、
第四中学校で 家庭学習やキャリア教育について意見をいた
展示発表をし だきました。今回のような取組に好評価をい
ました。児童 ただくと同時に、「将来を見て、それぞれが自
生徒企画委員 分に合った学び方を考え、取り組んでいくこ
の佐野遙さん とが大切。」「課題を乗り越えるため、情報を
は、堂々とス 集め、打開策を考え、
テージで感想 粘り強く実行する力
を述べていました。参加した１年生は、自 を付けたい。」など貴
分たちの学習について他校の生徒に一生懸 重な助言をいただき
命説明していました。また、QR コードで ました。今後の学校
映像を見ることができるなど ICT を使っ 教育に参考にさせて
た本校の掲示物は画期的なものでした。素 いただきます。
晴らしい発表でした。

１日 メディアコントロールデー ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ 9日
２日 公立高校入試 ｽｸｰﾙｿｰｼｬﾙﾜｰｶｰ 9日
３日 公立高校入試 高校生講話Ⅱ（2年） 学校図書館司書 10、13、17日
７日 ３年生を送る会

９日 新旧 PTA理事会
１４日 公立高校入試合格発表

１７日 修了式 卒業式 ７日 始業式 入学式

１８日 学年末休業 １０日 生徒会対面式 弁当

緊張しながら話す 1年生

学習の説明の様子


